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Reforma e modernização do 
Aeroporto de Marília devem 
começar em janeiro de 2025

A Rede Voa detalhou as medidas que foram tomadas 
para a liberação do espaço e o início dos trabalhos, 

que devem ter início somente no próximo ano P7
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Vinicius aponta déficit milionário da 
prefeitura como o principal desafio

O prefeito eleito de Marília, 
Vinicius Camarinha (PSDB), 
em entrevista ao Jornal da Pan 
na última sexta-feira (25), des-
tacou os principais desafios que 
deve enfrentar a partir do início 
de seu mandato. Equilibrar o 
caixa da prefeitura, que hoje tem 
um rombo mensal em torno de 
R$ 40 milhões, segundo infor-
mou, e como superar a “desas-
trosa” concessão do Daem (De-
partamento de Água e Esgoto de 
Marília) são alguns deles. Outro 
ponto de atenção levantado foi a 
inércia da administração muni-
cipal em instaurar o processo de 
transição de governo.

Vinicius foi enfático ao afir-
mar que seus primeiros atos à 
frente do Executivo serão con-
vocar um mutirão da Saúde e 
suspender todos os contratos 
(incluindo dos radares), a partir 
de 1° de janeiro, que passarão 
por uma auditoria. Ele ainda 

criticou a atual gestão por con-
tinuar a comprometer o orça-
mento com despesas que vão 
ficar sob sua responsabilidade. 
“O que me parece é que o desejo 
deles é tornar nosso governo in-
viável e isso é lamentável. Quero 
que a população saiba o que está 
ocorrendo. Temos que ter espí-
rito público”, afirmou.

Sobre a evolução da dívida 
pública em Marília nos últimos 
anos, o prefeito eleito declara que 
irá “fechar a torneira”, reduzindo 
toda e qualquer despesa que não 
for essencial para a cidade, com a 
realização de uma auditoria con-
tábil. “Os números que estamos 
encontrando no Portal da Trans-
parência em relação às contas da 
Prefeitura de Marília são assus-
tadores”, avaliou Vinicius, que 
aponta a complexidade em colo-
car “a casa em ordem”.

REVISÃO /Tema de gran-
de importância para a cidade, 
a concessão do Daem também 

foi avaliada na ocasião. “A pre-
visão de uma concessão séria 
do Daem daria à cidade uma 
expectativa de R$ 300 a R$ 400 
milhões de outorga à vista, que 
a iniciativa privada colocaria 
à disposição da prefeitura para 
investir em qualquer área. Estou 
indignado com o que fizeram 

com a concessão do Daem, o 
maior patrimônio do município. 
Essa gestão comprometeu cem 
anos do futuro da nossa cidade”, 
lamentou o prefeito eleito.

De acordo com dados apre-
sentados por ele, a concessão 
como foi feita vai trazer para 
os cofres públicos cerca de R$ 
2 milhões por mês. “Esse va-
lor não paga nem o custo dos 
funcionários do Daem que são 
cedidos para a prefeitura, pro-
cesso que já está em R$ 2,5 mi-
lhões, pelas nossas contas.”

Por fim, Vinicius disse que 
a situação “foi uma grande jo-
gada em total prejuízo à popu-
lação” e que providências pre-
cisam ser tomadas. “O maior 
crime dos últimos 90 anos da 
história de Marília.”

Valor da publicação: R$ 108,00. 
Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016
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Em 5 anos, região de Marília tem mais de 
R$ 370 mi investidos em energia verde

bótica e componentes eletrônicos. 
Os recursos serão aplicados 

pelos grêmios estudantis a partir 
das regras do Programa Dinheiro 
Direto na Escola Paulista (PDDE 
Paulista). A orientação é que as 
escolas promovam votações e sub-
metam um plano de ação detalha-
do à gestão. O modelo de ata para 
as assembleias e de comprovante 
de votação dos estudantes está dis-
ponível para consulta na resolução.

A premiação varia de acordo 
com o número de alunos matri-
culados por unidade e o status da 
meta – ouro são R$ 50,00 por alu-
no e diamante são R$ 100,00 por 
aluno. Por exemplo: a escola A 
atingiu a meta ouro e tem 500 es-
tudantes. Assim, no total, o grêmio 
receberá R$ 25.000,00. Já para a 
escola B, com os mesmos 500 ma-
triculados, mas que alcançou o pa-
tamar diamante a premiação será 
maior: R$ 50.000,00. Os estudantes 
com notas igual ou superior a oito 
também serão reconhecidos com 
certifi cados por mérito. 

Saresp: melhores escolas receberão 
recursos para investir em projetos

Para auxiliar gremistas de 
escolas com bons resultados nas 
provas do Sistema de Avaliação de 
Rendimento Escolar do Estado de 
São Paulo (Saresp), a Secretaria da 
Educação do Estado de São Paulo 
(Seduc-SP) publicou nesta quarta 
(23) no Diário Ofi cial do Estado 
uma lista de projetos e atividades 
em que as escolas podem aplicar 
o prêmio. A partir da edição deste 
ano as unidades que atingirem as 
metas ouro e diamante vão receber 
uma bonifi cação de acordo com o 
número de alunos matriculados. 

A lista é dividida em cinco 
eixos: cultura e artístico, meio 
ambiente, convivência, esporte e 
tecnologia. Entre as opções estão 
aquisição de materiais e equipa-
mentos para produção artística 
(como instrumentos musicais, fi -
gurinos, tintas e pincéis); materiais 
para coleta seletiva e composta-
gem; organização de campeonatos 
esportivos internos; e compra de 
computadores, tablets, kits de ro-

Raizen

Os investimentos anuncia-
dos para geração de energias 
verdes (limpas e renováveis) 
na região administrativa de 
Marília somaram, desde 2019 
até agosto de 2024, R$ 372 mi-
lhões. Em todo o Estado, o va-
lor chegou a R$ 13,8 bilhões. Os 
dados são da Piesp (Pesquisa de 
Investimentos Anunciados no 
Estado de São Paulo), da Fun-
dação Seade (Sistema Estadual 
de Análise de Dados).

O total investido na região 
é referente a três aplicações 
divulgadas: a modernização 
da uma usina em Palmital, em 
2019, para retomada da pro-
dução de etanol, no valor de 
R$ 6 milhões; a construção de 

uma unidade de geração de ele-
tricidade a partir de biomassa 
da cana-de-açúcar, ao lado da 
usina sucroalcooleira de Pa-
raguaçu Paulista, em 2021 e 
que custou R$ 150 milhões; e 
a instalação de uma usina de 
biometano, utilizando o biogás 
produzido com resíduos da ca-
na-de-açúcar, também em Pa-
raguaçu Paulista, para atender 
aos clientes de Araçatuba, Lon-
drina, no Paraná, com investi-
mento de R$ 216 milhões.

Os ambientalistas conside-
ram como energia verde aque-
las geradas a partir de fontes 
renováveis e limpas, como o 
vento, a luz solar, a biomassa, 
o biogás, a maré, entre outras. 
É uma alternativa sustentável 
à energia fóssil, que é gerada a 

partir de combustíveis como o 
petróleo, o gás natural e o car-
vão mineral.

No Estado, dos R$ 13,8 bi-
lhões, 78% referem-se à energia 
produzida por meio de biomas-
sa (R$ 10,7 bi), sendo as de-
mais inversões nas fontes solar 
(R$ 2,5 bi) e hídrica (R$ 565 
mi). Quase metade dos recur-
sos anunciados para energias 
verdes destinaram-se à região 
administrativa de Araçatuba 
(R$ 3,8 bi) e à região metropo-
litana de São Paulo (R$ 2,6 bi). 
Também foram expressivos os 
valores direcionados às regi-
ões de Franca e Bauru (R$ 1,7 
bi para cada região), Ribeirão 
Preto (R$ 1,2 bi) e Campinas 
(R$ 849 mi). Os investimentos 
com abrangência inter-regio-

nal (sem especificação de valor 
para cada região) totalizaram 
R$ 810 milhões.

Agência SP

Empresas investem em fontes renováveis
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Período para realizar a rematrícula em 
Vera Cruz vai até o dia 14 de novembro

Está aberto o prazo para os 
pais ou responsáveis dos estu-
dantes das escolas municipais 
de Vera Cruz realizarem a re-
matrícula nas instituições de 
ensino da cidade. O período 
para confirmar a participação 
no ano letivo de 2025 começou 
na última segunda-feira (21) e 
vai até o dia 14 de novembro.

De acordo com a Prefeitura 
de Vera Cruz, a efetivação do ca-
dastro é para a creche “São Fran-
cisco de Assis”, Emeis (Escolas 
Municipais de Ensino Infantil) 
“Monsenhor Florentino San-
tamaria” e “Professora Zoraide 
Mezenga Haraguchi” e Emefs 
(Escolas Municipais de Ensino 
Fundamental) “Professor Antô-
nio Andrade Guimarães” e “Pro-
fessora Natalina Geib Devito”.

A administração municipal 

informa que os interessados de-
verão se dirigir à unidade esco-
lar de interesse com a cópia dos 
seguintes documentos: Certi-
dão de Nascimento; cartão do 
SUS (Sistema Único de Saúde); 
Carteira de Vacinação atualiza-

da; documento que comprove o 
tipo sanguíneo; CPF (Cadastro 
de Pessoas Físicas) ou outro 
documento oficial dos pais ou 
responsáveis; comprovante de 
residência; e foto 3x4.

Para concorrer a uma vaga 

na creche são solicitados alguns 
comprovantes de atividade pro-
fissional. São eles: carteira de 
trabalho com contrato vigente 
e comprovante de rendimentos; 
declaração de trabalho do em-
pregador registrada em cartó-
rio; CNPJ (Cadastro Nacional 
de Pessoa Jurídica) ativo para 
empresários ou MEIs (micro-
empreendedores individuais); 
telefone de contato no trabalho; 
e comprovante de participação 
no Programa Bolsa Família, se 
for o caso.

A Diretoria Municipal da 
Educação também poderá pedir 
comprovante judicial de guar-
da, laudo médico para crianças 
com necessidades especiais e 
documentação que comprove 
participação em programas so-
ciais. Para novos alunos, o pe-
ríodo de matrículas terá início 
no dia 18 de novembro.

de Desenvolvimento Social, An-
drezza Rosalém, para as entida-
des que administram as unidades 
do Bom Prato.

“Com essa iniciativa, o Go-
verno do Estado de São Paulo 
reforça seu compromisso em 
oferecer alimentação saudável e 
de qualidade à população”, afi r-
mou Andrezza Rosalém. “Mais 
que uma obrigação do Estado, a 
segurança alimentar é um direito 
constitucional. A destinação de 
mais R$ 22 milhões para o Bom 
Prato evidencia, mais uma vez, 

Governo de SP anuncia mais R$ 22 milhões para rede do Bom Prato

O Governo de São Paulo, 
por meio da Secretaria de De-
senvolvimento Social (SEDS), 
vai destinar mais R$ 22 milhões 
para manutenção, melhorias e 
expansão do programa Bom Pra-
to em todas as regiões do estado. 
Esse recurso se soma aos R$ 209 
milhões que já estavam garanti-
dos para o programa em 2024 e 
garante que os usuários vão con-
tinuar pagando R$ 1 por refeição.

O anúncio foi feito nesta 
quinta-feira (24) pela secretária 

Agência SP
que a garantia de direitos aos 
mais vulneráveis é nossa priori-
dade deste governo.”

Cerca de metade dos R$ 22 
milhões será usada para cobrir o 
reajuste no custeio das refeições, 
que passou de R$ 7,10 para R$ 
9,30 no almoço e no jantar. Desse 

total, R$ 8,30 serão subsidiados 
pelo Estado. Para crianças, o Es-
tado subsidia a refeição de for-
ma integral. Já o café da manhã 
terá seu custo reajustado de R$ 
2,40 para R$ 3,20, sendo R$ 2,70 
subsidiados pelo Estado e R$ 
0,50 pagos pelo usuário.

Os pais ou responsáveis devem procurar diretamente a instituição de ensino

Atualmente, são servidas mais de 136 mil refeições por dia em todas as unidades

Prefeitura de Vera Cruz

Governo de SP
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Diretoria de Saúde de Vera Cruz faz 
ações para combater as arboviroses

A Vigilância Sanitária de 
Vera Cruz intensificou as visi-
tas de casa em casa como pre-
venção e controle do mosquito 
que transmite a dengue e ou-
tras doenças. De acordo com 
a divulgação feita pela admi-
nistração municipal, a ação é 
realizada em duas etapas neste 
ano e a primeiro já foi iniciada 
no dia 15 deste mês. A segun-
da está prevista entre os dias 2 
e 21 de dezembro.

O departamento que faz 
parte da Diretoria da Saúde 
informa que o objetivo dessas 
visitas é reduzir os criadou-
ros e a infestação de insetos, 
alinhando-se ao LIRAa (Le-
vantamento Rápido de Índi-
ces para Aedes aegypti). Do 
início do ano até agora, o 
município tem 878 casos de 
dengue notificados e 511 con-
firmados, segundo o Painel de 
Monitoramento do Governo 

de São Paulo.
A Vigilância Sanitária 

também destaca que é reali-
zado na cidade o  recadastro 
dos quarteirões do município, 
programado para ser con-
cluído até o final de novem-
bro. Este trabalho envolve 
a atualização do número de 
imóveis residenciais, comér-
cios e obras, para aprimorar 

a qualidade das informações 
para o próximo ano. A medi-
da também poderá melhorar 
a amostragem do LIRAa e 
garantir uma cobertura mais 
eficiente nos ciclos de visitas 
e uma distribuição adequada 
do trabalho no controle das 
arboviroses.

Além disso, será imple-
mentada uma estratégia vol-

Prefeitura de Vera Cruz

Reunião na Sala de Situação de Arboviroses foi realizada nesta semana com os agentes comunitários do município de Vera Cruz

tada para o escorpionismo, 
com o intuito de orientar a 
população sobre os riscos e 
medidas de prevenção. Os 
agentes comunitários de saú-
de e de combate a endemias 
foram instruídos a comunicar 
sobre situações como casas 
fechadas e recusas frequentes 
do morador para uma busca 
por soluções que possam im-
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Modernização do aeroporto deverá 
ter início em janeiro do próximo ano

A tão aguardada reforma do 
terminal de passageiros do Aero-
porto de Marília, sob concessão 
da Rede Voa desde abril de 2022, 
ganhou nova data para início das 
obras: janeiro de 2025, segundo 
informações da concessionária 
que administra 16 aeroportos 
paulistas. O investimento totali-
za R$ 5 milhões, dos quais quase 
R$ 2 milhões serão destinados à 
reforma do local que abriga os 
clientes, e outros R$ 3 milhões 
para demais melhorias.

Em nota, a Rede Voa detalha 
as medidas que vêm sendo toma-
das para a liberação do espaço e 
início dos trabalhos, como a re-
gularização e licenciamento, que 
inclui diversos aspectos burocrá-
ticos como aprovação do plano 

diretor, a criação de um novo 
plano de zoneamento de ruído 
aeronáutico e a compatibilização 
das áreas de segurança de fi m de 
pista, além de uma investigação 
sobre suspeita de contaminação 
no sítio aeroportuário. O custo 
dessas ações é de R$ 515 mil.

Ainda de acordo com a Voa, 
para o terminal de passageiros e 
edifi cações operacionais do Aero-
porto de Marília, o investimento 
previsto é de R$ 1,8 milhão, que 
será destinado para uma série de 
melhorias, começando pela re-
vitalização e ampliação do local 
existente. Para o reforço da segu-
rança e monitoramento, a con-
cessionária investirá R$ 112 mil. 
Já os sistemas aeroportuários re-
ceberão R$ 2 milhões. Um signi-
fi cativo investimento será aplica-
do na reabilitação do pavimento 
do pátio 1, das taxiways e da pista 

de pouso e decolagem.
A revitalização dos sistemas 

eletroeletrônicos, como bali-
zamento noturno e auxílios à 
navegação, e a recuperação da 
iluminação dos pátios estão tam-
bém previstos, juntamente com 
a adequação da sinalização ho-
rizontal para permitir o recebi-
mento de aeronaves simultâneas. 
A Rede Voa já implantou equi-
pamentos para suporte a voos e 
está em fase de implantação do 
indicador de rampa de aproxima-
ção e área de segurança de pista.

O PROJETO /Está prevista 
a criação de um boulevard com 
30 lojas e serviços, inspirado no 
modelo em implementação no 
aeroporto de Ribeirão Preto, 
também sob gestão da Rede Voa. 
O espaço, de 600 m², será insta-
lado no local onde hoje funciona 

o terminal de passageiros.
O terminal deve ser transfe-

rido para uma construção nova e 
mais ampla, com dois pavimentos: 
o embarque será no térreo, en-
quanto o desembarque fi cará no 
andar superior. Com uma área de 
2 mil m², o novo terminal triplica-
rá a capacidade do Aeroporto de 
Marília, permitindo a operação si-
multânea de até três aeronaves do 
modelo ATR.

traços de seus antepassados. É 
um réptil, contemporâneo dos 
grandes dinossauros, que con-
seguiu sobreviver as mudanças 
e transformações da terra.

“É extremamente raro en-
contrar um animal como este 
em nossa região. Eles vivem em 
lagos e lagoas. Fizemos o resga-
te, cuidamos dele e ele retornou 
ao seu habitat feliz”, afi rma o 
gerente de Meio Ambiente, Sus-
tentabilidade, SGI e Riscos, Os-
nir Giacon.

PRESERVAÇÃO /Respon-
sável por 570 quilômetros de ro-
dovias, a concessionária possui 
44 passagens de fauna já ativas 
e outras 30 ainda devem ser im-
plantadas. Desde o início do ano 
passado, elas começaram a ser 
monitoradas por câmeras e já re-
gistraram mais de 600 animais, 
isso mostra que são efetivas e 
desempenham seu papel.

Entrevias resgata fi lhote de jacaré 
fêmea na região de Marília

A Entrevias Concessionária 
de Rodovias resgatou um fi lho-
te de jacaré da espécie Caiman 
latirostris. Conhecido como ja-
caré-do-papo-amarelo, é uma 
fêmea, com 90 centímetros e 
pesa 5kg.  O animal estava em 
um afl uente de um rio, na SP-
333, região de Marília.

Para sua captura foi aciona-
da uma equipe de uma empresa 
terceirizada da concessionária 
que realizou o resgate do fi lhote 
utilizando um puçá (apetrecho 
de pesca). Depois de ser avalia-
do por um médico veterinário, 
que fez a sexagem e biometria 
do animal, ele foi devolvido em 
seu habitat natural. 

Essa é uma espécie que 
pode atingir até 3 metros de 
cumprimento. Com caracte-
rísticas esverdeadas, o ventre 
amarelado e o focinho largo, o 
jacaré-do-papo-amarelo tem 
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